

Zeitschrift:	Actes de la Société jurassienne d'émulation
Herausgeber:	Société jurassienne d'émulation
Band:	4 (1891)
Vorwort:	Discours prononcé à l'ouverture de la séance générale du 1er octobre 1891 à Saint-Imier
Autor:	Miéville

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 30.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DISCOURS

PRONONCÉ

A L'OUVERTURE DE LA SÉANCE GÉNÉRALE

DU 1^{er} OCTOBRE 1891

à SAINT-IMIER

Par M. le D^r MIÉVILLE, Président

Messieurs et chers collègues,

C'est pour la cinquième fois que St-Imier a l'honneur de recevoir dans ses murs en assemblée générale les membres de la Société jurassienne d'émulation.

Lorsque la Section de St-Imier a pris l'engagement d'organiser la fête à St-Imier, il nous fallait avoir la conviction que la bonne cause de la Société d'émulation finira par vaincre l'indifférence de nombreuses personnes, lesquelles, sans être directement hostiles à la Société, l'envisageaient comme une agonisante dont on a bien pitié, mais dont on ne s'occupe plus.

Aussi, vous assistez aujourd'hui à un enterrement. A un enterrement, mais aussi à une naissance, car, en se dissolvant, l'ancienne Section de St-Imier a pris l'initiative de la création d'une *Section de l'Erguel*.

La bonne cause de la Société d'émulation a triomphé. L'appel adressé aux personnes marquantes des diverses localités du Vallon n'a pas été vain, et la Section de l'Erguel présente aujourd'hui 70 membres au baptême.

Mais, dira-t-on, si la Section de St-Imier n'a pu avoir des séances régulières, faute de participation de ses membres, comment une Section de l'Erguel fera-t-elle pour obtenir une fréquentation meilleure ?

Dans nos petites localités nos forces intellectuelles sont toutes mises en réquisition.

Le ménage municipal, les Commissions pour nos institutions scolaires, une quantité d'autres Comités et Commissions, presque toutes dans des buts philanthropiques et d'utilité publique, absorbent le temps libre, et il faut s'estimer heureux si la vie de famille ne souffre pas des nombreuses absences du soir.

Les séances régulières de la Société d'émulation, avec leurs travaux, sont une belle et utile chose si assez de personnes ont le temps de s'en occuper. Mais, à mon avis, ce n'est pas dans ces travaux et séances qu'est le but unique et essentiel de la Société jurassienne d'émulation.

Le Jura est un pays de luttes politiques et religieuses. Les opinions s'entrechoquent. 364 jours de l'an nous sommes divisés dans des camps qui ne connaissent pas d'égard vis-à-vis de l'adversaire, et on finit par croire que le bon patriote ne se trouve que dans le parti auquel on appartient.

Arrive alors le jour de l'assemblée générale de la Société jurassienne d'émulation. C'est le jour de fête d'une société qui offre un sol neutre, sur lequel les hommes de toutes convictions religieuses, de tout parti politique se rencontrent, apprennent à se connaître, apprennent à se donner la main. C'est sur ce sol neutre que l'on reconnaît que l'amour du pays natal, l'amour du beau, du bon, du vrai, n'est pas l'apanage d'un parti, que l'on reconnaît que ce n'est pas la tête qui fait le patriote, que c'est le cœur. L'adversaire de l'opinion devient un ami au cours de la discussion. C'est là que l'on reconnaît que l'ennemi c'est l'indifférent qui se tient à part, fuyant cette occasion de consacrer un jour à la culture d'un Idéal.

Messieurs, si la Société d'émulation n'existe pas, il nous faudrait la créer, car elle est indispensable à notre Jura.

C'est dans ces sentiments que je vous souhaite la bien-venue.